

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ**  
**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**  
**ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ**  
**Кафедра международного права**

Аннотация к дипломной работе

**ПРАВОВОЙ СТАТУС И ЗАЩИТА ГРАЖДАНСКОГО НАСЕЛЕНИЯ В**  
**ПЕРИОД ВООРУЖЕННЫХ КОНФЛИКТОВ**

Аннаев Мухаммет Риза Тойгельдыевич

Научный руководитель —  
доцент Ю.А. Лепешков

Минск, 2022

## АННОТАЦИЯ

### 1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, трёх глав, заключения, списка использованных источников. Общий объем работы составляет 60 страниц. Список использованных источников занимает 7 страниц и включает 72 позиции.

### 2. Перечень ключевых слов

ВООРУЖЕННЫЙ КОНФЛИКТ, ГРАЖДАНСКОЕ НАСЕЛЕНИЕ, ЗАЩИТА, ОБЩАЯ ЗАЩИТА, СПЕЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА.

### 3. Содержание работы

*Объектом исследования* являются общественные отношения, возникающие при организации защиты прав гражданского населения в условиях вооруженного конфликта международного и немеждународного характера.

*Предметом исследования* являются положения нормативных правовых актов, научная и иная монографическая литература, статистические сведения и правоприменительная практика, посвященные вопросам и проблемам защиты гражданского населения при вооруженных конфликтах международного или немеждународного характера.

*Цель работы* – выявление и исследование различных факторов, влияющих на соблюдение прав и свобод гражданского населения в период вооруженных конфликтов международного и немеждународного характера, а также разработка предложений путей привлечения виновных к ответственности.

*Методы научного исследования.* Работа представлена наряду с всеобщим диалектическим методом познания, методами теоретического исследования (анализ, синтез, дедукция и индукция), конкретно-социологическими методами, также методами познания (системно-структурный, сравнительно-правовой, исторический, изучения аналитических документов и др.).

*Полученные результаты.* В результате использования комплекса взаимодополняющих методов исследования в работе была раскрыта специфика общей защиты, которой подвергается гражданское население при вооруженном конфликте и охарактеризована специфика специальной защиты, которая предоставляется женщинам, детям, беженцам, инвалидам и перемещенным лицам при вооруженном конфликте.

*Достоверность материалов и результатов дипломной работы.* Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

*Рекомендации по использованию результатов работы.* Результаты работы могут быть использованы в процессе дальнейшего исследования проблемы, а также в учебном процессе.

## ANNOTATION

### 1. Structure and scope of the diploma work

The diploma work consists of diploma work assignment, table of contents, diploma work summary, introduction, 3 chapters, conclusion and list of references. Total scope of work is 60 pages. The list of references occupies 7 pages and includes 72 positions.

**2. Keywords:** ARMED CONFLICT, CIVIL POPULATION, PROTECTION, GENERAL PROTECTION, SPECIAL PROTECTION

### 3. The content of the work

*Object of the study:* public relations arising from the organization of the protection of the rights of the civilian population in the context of an armed conflict of an international and non-international nature.

*Subject of the study:* provisions of normative legal acts, scientific and other monographic literature, statistical data and law enforcement practice, devoted to issues and problems of protection of civilians in armed conflicts of international or non-international character.

*The aim of the thesis:* to identify and study various factors affecting the observance of the rights and freedoms of the civilian population during armed conflicts of an international and non-international character, as well as to develop proposals for ways to bring the perpetrators to justice.

*Methods of research.* The work is presented along with the universal dialectical method of knowledge, methods of theoretical research (analysis, synthesis, deduction and induction), specific sociological methods, also methods of knowledge (system-structural, comparative-legal, historical, the study of analytical documents, etc.).

*Results.* As a result of the use of a complex of complementary methods of research, the work revealed the specifics of general protection to which the civilian population is exposed in armed conflict and characterized the specifics of special protection afforded to women, children, refugees, the disabled and displaced persons in armed conflict.

*Reliability of materials and results of the thesis.* The materials used and the results of the thesis are reliable. The study has been conducted independently.

*Recommendations for the use of the results.* The results of the thesis can be used in the process of further research of the problem, as well as in the educational process.